

Se ensancha la brecha salarial entre trabajadores (El Financiero 10/10/12)

Se ensancha la brecha salarial entre trabajadores (El Financiero 10/10/12) Eduardo Jardón Miércoles, 10 de octubre de 2012 Empleados bursátiles ganan en promedio 67 mil pesos y los del campo 455. Remuneraciones promedio de 9 mil 53 pesos mensuales. Ingresos totales sumaron 3 billones 955 mil mdp en 2011. Las remuneraciones de los trabajadores en México muestran una enorme brecha entre las distintas actividades económicas. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el ingreso promedio de las personas ocupadas alcanzó los 108 mil 619 pesos en 2011, unos nueve mil 542 pesos al mes. Sin embargo, en las actividades bursátiles y cambiarias la percepción promedio fue de 67 mil 69 pesos mensuales, con lo que se ubica en la más elevada, y supera en 7.4 veces al promedio nacional. Pero si se compara con el ingreso medio de los trabajadores dedicados a la agricultura, de 455 pesos al mes, la diferencia es 147 veces mayor. Entre otras actividades con mayor remuneración están las de transporte aéreo, con 53 mil 362 pesos; la dirección de corporativos y empresas, con 52 mil 368 pesos, y en la banca central e instituciones de intermediación crediticia, donde la percepción promedio por persona ocupada es de 46 mil 238 pesos. Las cifras más bajas se encuentran entre los trabajadores del campo, con dos mil 47 pesos entre quienes se dedican a la ganadería y dos mil 935 pesos en las actividades de aprovechamiento forestal. Por sector, en actividades del gobierno la remuneración promedio fue de 24 mil 978 pesos, 11 mil 646 en la minería, 11 mil 214 en las manufacturas y cinco mil 550 pesos en la construcción. Consumo y ahorro En su reporte de Cuentas de Bienes y Servicios 2007-2011, el organismo detalló que la remuneración de todos los trabajadores en 2011 sumó tres billones 955 mil millones de pesos, y fue equivalente a 27.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Según el informe, los sectores que tuvieron una mayor aportación al Producto Interno Bruto (PIB) de 2011 fueron la industria manufacturera, con 18.1 por ciento, y el comercio, con 16.5. La minería contribuyó con 10.4 por ciento, los servicios inmobiliarios con 9.6 por ciento, y transportes, correos y almacenamiento con 6.9. En tanto, el ingreso nacional disponible resultó de 13 billones 44 mil 50 millones de pesos, de los cuales 84.1 por ciento se destinó al consumo y 15.9 por ciento al ahorro. Destaca que 26.9 por ciento del consumo de los hogares y de las instituciones sin fines de lucro fue en alimentos, 21.6 por ciento en transporte, y 15.6 por ciento en vivienda, electricidad, gas, agua y otros combustibles.